

# 古 考 える 葦

令和6年10月17日発行 発行者:秋山 貴子

- 児童の合言葉
- 英語いっぱい
- 音楽いっぱい
- 草花いっぱい
- 笑顔いっぱい



令和6年度後期が始まりました。令和6年度も折り返し地点を過ぎました。「6年生の児童表彰式」「運動会」「社会科見学や遠足」「5年生の海浜自然の家での宿泊学習」「生きる力を育む歯・口の健康づくり推進事業研究発表大会」「持久走記録会」など様々な行事があります。1~5年生は後期終了式まで101日、6年生は卒業式まで98日です。子どもたち一人一人が充実した生活を送り、心も体も成長することを願っています。

## ♪ 創立55周年式典 ♪

古山小学校は旧上古山小学校と旧下古山小学校が統合して、昭和44年に創立されました。今年度、古山小学校は、創立55周年目をむかえています。10月8日、学校運営協議会やPTA会長等の皆さんをお迎えして、記念式典を体育館で行いました。

校長からは下記のような話をしました。PTA会長さんからお祝いの言葉、児童代表があいさつもありました。「思い出のアルバム」として創立当時から今に至る様子を写真で振り返りました。また、55周年記念品として、「入学式・卒業式用のステージ看板」等をいただきました。子どもたちにはPTA会長さんから記念品(航空写真で作った下敷きとクリアファイル)を授与されされました。下校時にはお祝いの「紅白まんじゅう」も配布しました。

式典の中では、栃木県警察音楽隊の演奏とカラーガード隊の演技を全児童で楽しみました。「聖者の行進」「トロロのさんぼ」「B'zの ultra soul」「Bling-Bang-Bang-Bom」等の演奏だけでなく、楽器の紹介、児童による音楽隊の指揮、不審者対応の寸劇など盛りだくさんの内容に、子どもたちも教職員もとても素晴らしい時間を過ごすことができました。音楽隊の演奏で校歌を歌ったり、「虹」を全児童で歌ったりしました。盛大な式典になりました。

## 思い出



### 【校長挨拶の抜粋】

大昔、古山という地ができました。長い長い時間が経った時、古山に住む人たちの手でこの古山小学校が誕生しました。そして古山小学校は、今に続いています。

ここに住む人がいたからこそ、ここに住む人たちがここを愛したからこそ、ここに住む「子どもたちの教育は大事だ」と強い強い思いがあったのです。その強い強い思いがあったからこそ、「教育の場」をつくったのです。そして今もここに住む子どもたち、皆さんが通う古山小学校があるのです。ここに住む人たちの思いは55年よりももっとも前から変わることなく引き継がれています。そして、これからもずっとずっと引き継がれていくのです。

皆さんはやがて大人になり、様々な社会に飛び立つことでしょう。たとえ、この古山の地域を離れても、その時住む、その地域を愛する人間になってください。できることならば、この地で伝統を引き継ぎ、この街を支える担い手になってください。皆さんの子どもたちが古山小学校に入学したら、皆さんは、今の皆さんと同じように「進んで学ぶ子、心ゆたかな子、たくましい子 豊かな心と健康なからだをもち、自ら考え正しく判断し、実践できる子」を学校の先生や地域の方々と一緒に育ててください。そしてこの古山の地域のさらなる発展に尽くして欲しいと願っています。



## ♪前期終業式♪

前期の終業式を体育館で行いました。児童3名による「前期を振り返って」の作文発表がありました。校長から「前期はみんな成長しました。後期をどんな風に過ごしたいか目標を立てて欲しいです。人にはそれぞれの物差しがあり違いがあるので、相手を思いやって生活しましょう。後期も行事がたくさんありますので、笑顔いっぱいの生活ができるように。」という話をしました。表彰式も行い、「下野市理科研究展覧会」や「下都賀地区学校音楽祭」等の賞状を授与しました。

教室では担任から、通知表の見方を説明されたり、通知表「あゆみ」を手渡されたりしました。1年生は小学校で初めてもらう通知表のため、少し緊張しているようでした。



## ♪下都賀地区小学校音楽発表会♪

10月1日、栃木市文化会館で吹奏楽部が下都賀地区音楽発表会に参加し「Willow Grove」という曲を演奏しました。今まで練習してきた曲を、皆で一生懸命演奏をしました。保護者の皆さんには楽器の搬入・搬出をお手伝いいただきました。



お世話になりました。吹奏楽部は下野市音楽祭やグリムの森フェスティバルで演奏するなど活躍しています。

## ♪下野市陸上記録会♪

10月9日、大松山運動公園で下野市陸上記録会が開催されました。残念ながら小雨の中での開催でしたが、5・6年生の代表児童が一生懸命頑張りました。9月中旬から、教職員の指導の下、放課後練習に励んできました。男子リレーの優勝を始め、多くの競技で入賞を果たすことができました。



## ♪ふくべ細工体験活動♪

10月4日に、ふくべ振興会の方々に出前授業をお願いし、3年生がふくべ細工体験活動を実施しました。子どもたちが考えた下絵をもとに絵付けをしました。講師の先生方からアドバイスをもらい、素晴らしい作品ができあがりました。この作品は、「見山館まつり」に展示される予定です。



## ♪福祉移動講座♪

4年生が総合的な学習の時間に、手話や点字の学習を手話通訳者、点字ボランティア、社会福祉協議会の方を講師に招いて、行いました。子どもたちは、自分の名前を手話で伝えることや点字で文字を書くことにも挑戦しました。今回の授業を通して「福祉」「障害」「手話や点字の重要性」について理解を深めました。



## お知らせ

9月1日、国分寺東小学校から関山生活指導員が古山小学校に異動になりました。9月30日に、4年1組担任だった佐藤先生が南河内小中学校へ異動されました。(10月からは野澤先生が4年1組の担任です。)6月から勤務していただいていた生澤先生が前期末に退職され、10月15日から後任として倉井先生が勤務しています。

異動・退職された先生方、大変お世話になりました。本校に勤務することになったお2人の先生方、どうぞよろしくお願いいたします。

